



## Sara Lovera

PALABRA DE ANTÍGONA

# Rebelión en Morena, ¿lo lograrán?

**Inusitadamente diputadas** de Morena, como la vice coordinadora del grupo parlamentario y la presidenta de la Comisión de Igualdad más otras, están a punto de desobedecer a su partido y de rebelarse contra el partidazo. Dicen reconocer la lucha histórica contra la violencia de género y estar indignadas.

**L**a llegada de las mujeres a posiciones de poder, sin convicciones feministas, frecuentemente renuncian a la tarea de Estado para revertir la condición social y sexual de las mexicanas. Muchas actúan sólo por disciplina a su partido, lo hacen, se justifican, para conservar posiciones. Otras sí luchan por los derechos de las mujeres. Son mayoría quienes sin chistar votan como se les ordena. Sabemos, por ejemplo, que las morenistas y sus aliadas callaron frente al desmantelamiento de la política de género y avalaron la disminución de presupuestos para el avance de las mujeres en los últimos 6 años.

Rebelarse no es nuevo, recuerdo a las priistas allá por 1989, cuando se solidarizaron con un grupo de jóvenes violadas por policías federales y desobedecieron a sus jefes de partido obligando a los diputados sacar un acuerdo para la entrega de información sobre los violadores. Otro momento fue cuando un grupo llamado los infingenios, se opuso a la destrucción del sindicato de trabajadores de la Industria Nuclear que ordenó Carlos Salinas de Gortari. Y cómo omitir a la indisciplinada Dulce María

Sauri Riancho, quien renunció a la gubernatura de Yucatán para no avalar un desaseado acuerdo electoral de su partido para favorecer a la oposición.

Esta es la hora de las morenistas para demostrar que no se hicieron feministas de un día para otro, y de probar en los hechos eso que repiten cotidianamente de que es "tiempo de mujeres" y que "llegamos todas".

En la Cámara de la Paridad hay 146 diputadas morenistas y en esta legislatura las mujeres son mayoría. Pese a ello, la vice coordinadora, Gabriela Jiménez Godoy ha tratado sin éxito de crear el grupo plural parlamentario de igualdad, sin permiso de su partido. Las 251 diputadas de todos los partidos, convocadas por las morenistas, podrían votar en bloque contra del dictamen de la Sección Instructora que busca desechar el desafuero del exgobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco Bravo.

Se trataría de la primera desobediencia de género entre morenistas desde 2018, cuando bautizaron a la Cámara como de la paridad. El exgobernador de Morelos tiene abierta una carpeta de investigación por intento de violación y es señalado además por otras presuntas fechorías; al "compañero" se le repudia.

El jueves pasado la Comisión de Igualdad presidida por Anais Miriam Burgos Hernández, argumentó contra el dictamen de la Comisión Instructora, a ella se sumaron las panistas y las emecistas; todas se dijeron indignadas, ya que el fuero sirve a la impunidad; declararon creer, por encima de todo, en la palabra de las víctimas, pidieron garantizar una vida libre de violencia.

Creo que la suerte de Blanco Bravo está echada, habrá que ver si lograrán su desafuero estas enjundiosas diputadas. ¿Se fortalecerá así la justicia para las mujeres? Lo dudo, aunque me encantaría pecar de ingenua.

Blanco Bravo es un político impresentable, sabemos que debe muchas. Sigo sin entender cómo lo aceptó Morena entre sus filas, con tantas acusaciones a cuestas. Es menester no olvidar que para llegar a gobernador lo apoyó uno de los partidos más oscuros y derechistas que conozco, el Partido Encuentro Social. Me causa escozor todo esto. No puedo evitarlo. Veremos.